

# El Bombardeo de Guernica (La Guerra Civil Española)

Guernica se encuentra en el centro cultural del País Vasco, en la parte noreste de España y partes del sur de Francia. Esta pequeña ciudad, de 5,000 personas, era considerada el símbolo de la libertad vasca, fue bombardeada el 26 de abril de 1937, por la aviación alemana al servicio de Franco. Fue uno de los primeros ataques aéreos sobre población civil.

Guernica era conocida por su roble sagrado, al pie del cual se reunían desde la Edad media los representantes del pueblo vasco. Cada dos años, desde el reinado de Isabel de Castilla hasta el 1876, los representantes de la corona española tenían la costumbre de renovar en este lugar su juramento de respetar las libertades vascas.



<http://2.bp.blogspot.com/-tefZd3SZN2w/T2Evzxy1QJI/AAAAAAAAADh8/-eDJo7bkn2Y/s1600/bombardeoguernica.jpg>

La aviación alemana bombardeó durante tres horas la ciudad de Guernica. Se hizo durante un día de mercado, para tener el mayor número posible de víctimas. Lo terrible de este bombardeo, es que se hizo directamente sobre la población civil, para aterrorizarla y lograr que los vascos se rindieran. En los alrededores de Guernica había combatientes del ejército vasco, había un puente y una fábrica de pistolas y las bombas jamás fueron dirigidas hacia ellos.

Las estimaciones iniciales, dicen que murieron 1,600 personas, aunque a lo largo de la historia han existido fuertes polémicas al respecto. Ambos bandos usaron la información para su beneficio: el gobierno de Franco siempre negó que hubiera existido el bombardeo, dijeron que las fuerzas rebeldes vascas, iban huyendo de las tropas de Franco y en su huida fueron arrasando todo a su paso, para no dejarle nada al enemigo. Efectivamente a los pocos días, las tropas de Franco tomaron la ciudad de Guernica. Por su parte, los republicanos le dieron

publicidad al evento, inflando el número de víctimas. La noticia fue recibida con horror por la comunidad internacional, ya que había sido un ataque contra civiles. Obtuvieron la simpatía de varios gobiernos, que se apresuraron a manifestar su desacuerdo contra el actuar de Franco.

En la actualidad, se dice que el número de muertos, no pasó de 160 personas y que se manejó mucha desinformación, con el objeto de ganar simpatías.

Los bombardeos fueron llevados a cabo por la Legión Cóndor alemana y la Aviación Legionaria italiana, que combatían en favor de Franco. Fueron enviados 33 aviones bombarderos que llevan explosivos, bombas antipersonales y también 2.500 bombas incendiarias. Se dice que fue un ejercicio de la recién formada aviación alemana, para probar su efectividad en vísperas de la Segunda Guerra Mundial.

La indignación es inmensa. Trastornado por este homicidio en masa, el pintor español Pablo Picasso realiza a las semanas su obra célebre, (considerada cómo su obra maestra) y una de los cuadros clave de la pintura del siglo XX.



El bombardeo de Guernica  
Pablo Picasso

Autor: William Barrios

Editor: Edufuturo

Palabras: 950

Fuente: [https://es.wikipedia.org/wiki/Bombardeo\\_de\\_Guernica](https://es.wikipedia.org/wiki/Bombardeo_de_Guernica)  
<http://www.infoguerracivil.com/espana-bombardeo-guernica.html>  
<http://historiaybiografias.com/guernica/>